


El rector de la Universidad del País Vasco critica la actitud de los coleilios profesionales

Barberá afirma que la Facultad de Farmacia abrirá en
octubre, a pesar del recurso de los farmacéuticos
El rector de la Universidad del País Vasco creación de esos estudios en la comunidad macla ha sido bien acogida por los estu-
garantizó ayer la apertura de la Facultad autónoma. Emilio Barberá acusó a los co- diantes, cuyas peticiones de inscripción so-
de Farmacia el próximo curso, a pesar del legios vascos de defender exclusivamente brepasan ya el límite fijado por las autori-
recurso judicial planteado por los colegios intereses crematísticos y afirmó que la dades universitarias para el primer curso
profesionales de farmacéuticos contra la puesta en marcha de la Facultad de Far- de la nueva carrera.

Fachada del Colegio Universitario de Alava, que albergará los estudios de la Facultad de Farmacia.
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BILBAO. Emilio Barberá
compareció ayer ante los medios
informativos para, según sus
propias palabras, tranquilizar a
los estudiantes que desean cursar
estudios de Farmacia en el País
Vasco ante el anuncio, hecho pú-
blico en estos días, del recurso
presentado por los colegios pro-
fesionales de farmacéuticos con-
tra la apertura de la facultad en el
campus de Alava. El rector de la
Universidad pública afirmó ta-
jantemente que «con recurso o
sin él, ningún estudiante perderá
el curso por haberse inscrito en la
nueva facultad. Los estudios de
Farmacia comenzarán a impar-
tirse en nuestra Universidad este
próximo curso, como estaba pre-
visto. Ningún estudiante ni sus
familias deben preocuparse por
esto».

El rector lamentó la actitud
de los farmacéuticos que, según
dijo, han silenciado su postura
sobre los nuevos estudios desde
que la junta de gobierno univer-
sitaria aprobara su creación, en
noviembre de 1987, «para des-
colgarse a última hora, cuando
todo está perfilado, con un recur-
so ante la Audiencia de Bilbao
del que, por otra parte, no hemos
recibido comunicación oficial»,
subrayó Barberá.

El rector aseguró que los cole-
gios de farmacéuticos no han
brindado su colaboración a la
Universidad del País Vasco, «co-
mo lo han hecho otros profesio-
nales», y añadió que la iniciativa
corresponde, en este caso concre-
to, a los propios colegios y no a
la institución académica.

La presentación del recurso
contra la creación de la Facultad
de Farmacia obedece, en opinión
de Emilio Barberá, al deseo de
los colegios farmacéuticos de de-
fender «sus intereses profesiona-
les y crematísticos». La ausencia
de industrias farmacéutica y ali-
mentaria y el número de farma-
cias existente ya en la comuni-
dad autónoma –dos de las razo-
nes esgrimidas por los firmantes
del recurso– no pueden justificar,
según el rector, la postura contra-
ria de los colegios profesionales a

la apertura de la nueva facultad.
«El trabajo de los farmacéuticos
no se ciñe exclusivamente a re-
gentar farmacias y no estaría na-
da mal que este país pudiera con-
tar con un buen plantel de paten-
tes farmacéuticas propias, al
margen de que los hospitales aco-
gen también a los licenciados de
esta carrera», explicó Barberá.

Pero más allá de esas conside-
raciones, el rector de la Universi-
dad pública vasca critica el posi-
cionamiento de los colegios de
farmacéuticos en cuanto que su
rechazo a la facultad supone una
merma del derecho de los estu-
diantes a cursar determinados es-
tudios superiores, sin necesidad
de abandonar la comunidad au-
tónoma. «Los colegios aducen
falta de salidas profesionales y
crisis de empleo en la profesión y
olvidan el derecho a la libre elec-
ción de cada cual, independiente-
mente de la situación del merca-
do de trabajo. Además, –añadió
el rector– la nueva facultad posi-
bilitará en el futuro que los 80 o
100 jóvenes vascos que cada cur-
so trasladan su matrícula a otras

universidades para poder estu-
diar Farmacia no se vean obliga-
dos a hacerlo, porque dispondrán
de la oportunidad en su comuni-
dad de origen».

La demanda supera la oferta
El anuncio de apertura de la

Facultad de Farmacia ha encon-
trado una amplia respuesta entre
los jóvenes que el próximo curso
inician estudios universitarios,
según explicó el rector. Los ac-
tuales datos de preinscripción si-
túan en 120 los estudiantes que,
en su primera opción, aspiran a
ingresar en la nueva facultad, en
tanto que son 172 los que tienen
esos estudios en el segundo lugar
de sus preferencias y 215 los que
colocan la licenciatura de Farma-
cia en su tercera opción.

Esas cifras representan para
las autoridades universitarias un
rotundo éxito, máxime cuando
todavía alrededor de un 20% de
alumnos no ha dado a conocer
sus opciones. «Los datos demues-
tran ya que no podremos cubrir
toda la demanda porque hemos

fijado en 75 la cifra máxima de
alumnos para el primer curso de
la carrera», dijo el rector.

La limitación de plazas para
la Facultad de Farmacia obede-
ce, entre otras razones, a la pre-
tensión de la Universidad de
ofrecer la máxima calidad de do-
cencia posible, «homologable a
cualquier otro centro europeo».
Emilio Barberá aseguró que el
programa de asignaturas para el
primer curso ha sido elaborado
tras un minucioso estudio sobre
los planes docentes de otras fa-
cultades, españolas y extranjeras.
«Hemos contado con el asesora-
miento de especialistas, como el
profesor Grande Covián, y subsa-
nado los errores detectados en
nuestro borrador inicial. La vali-
dez de los estudios de la nueva
facultad está garantizada y, ade-
más, vamos a ir programando los
cursos siguientes en base al pri-
mer año. No será una improvisa-
ción, sino una actualización
constante de los estudios», con-
cluyó el rector de la Universidad
del País Vasco.

Económicas, la carrera
más solicitada
por los aspirantes
a universitarios

BILBAO. El Correo. La carrera
universitaria de Económicas y
Empresariales es la más solicitada
por los jóvenes que el próximo
curso ingresarán en la Universidad
del País Vasco, según los datos he-
chos públicos ayer por el Rectora-
do y que se refieren a alrededor del
77% de los nuevos ingresos. Hasta
el momento son 11.602 los estu-
diantes preinscritos, aunque serán
cerca de 15.000 los jóvenes que, a
partir del otoño próximo, inicien
estudios superiores en la Universi-
dad pública vasca. Los estudiantes
que todavía no han realizado la
preinscripción son aquellos que es-
tán pendientes de superar la prue-
ba de la selectividad que se cele-
brará el mes de septiembre.

Un total de 1.579 estudiantes
han colocado la licenciatura de
Económicas y Empresariales, que
se imparte en el centro de Samko,
en la primera de sus opciones. Los
impresos de preinscripción de la
Universidad del País Vasco permi-
ten a los jóvenes elegir un total de
ocho estudios, por orden de prefe-
rencia para que, en el caso de ha-
ber optado por una carrera con
una cifra de ingreso limitada y ex-
ceso de demanda, puedan matricu-
larse en otra facultad. «Aquí no
queda nadie en la calle», dijo ayer
el rector Barberá.

Derecho es, con 912 solicitudes
como primera opción, la segunda
carrera que mayor aceptación en-
cuentra entre los futuros universi-
tarios. La Facultad de Ciencias So-
ciales y de la Información, en su
licenciatura de Periodismo, ocupa
el tercer puesto en el ranking con
772 alumnos. La nueva titulación
de Ciencias Políticas y Económi-
cas, encuadrada en esa misma fa-
cultad, ha sido elegida en primer
lugar por 187 estudiantes.

La licenciatura de Ciencias y
Tecnología de Alimentos y la di-
plomatura en Nutrición y Dietéti-
ca, también de nueva implanta-
ción en la Universidad del País
Vasco, han encontrado también
una buena respuesta por parte de
los jóvenes vascos ya que son 258
y 413 respectivamente los que si-
túan esos estudios en el primer lu-
gar de sus preferencias.

Entre los estudios universita-
rios que menos aceptación tienen
se encuentran los de Profesorado
de Educación General Básica en
euskera, que sólo ha sido señalada
como primera opción por cinco jó-
venes. La Escuela Universitaria de
Ingeniería Técnica Minera tampo-
co despierta excesiva apetencia en-
tre los estudiantes dado que sólo
treinta desean cursar esos estudios
superiores, al menos como prime-
ra posibilidad.

iii:in L'IH:lIIAmueble su piso de veraneo a mitad ele precio.
Vea algunos ejemplos:
Dormitorio matrimonio
Armario de 4 puertas (2 metros), cama de 1,35 con somier, comodín con espejo y
dos sillas:	 59.800 ptas.

Dormitorio juvenil

Armario de 2 cuerpos, cama de 1,05, mesilla y escritorio con bal d a s: 45.750 ptas.

Elementos para sala de estar
Conjunto de 2 sofás (3 plazas y 2 plazas), desenfundable:	 59.700 ptas.
Sofá cama colonial:	 19.500 ptas.	 3.000 m 2 de esposiciónMueble librería apilable, compuesto de 3 módulos bajos con puertas y cajones,	 Parking propio
vitrina, mueble bar y estanterías: 	 39.000 ptas.	 Calle La Cuesta 29 - 31
Taquillón de entrada:	 9.500 ptas. Abrimos sábados y domingos por la mañana
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Emilio Barberá.

Isabel

BILBAO. La limitación de pla-
cas en las facultades de Medicina y
Ciencias de la Información de la
Universidad del País Vasco fue
decidida en la última reunión
mantenida en Madrid por el Con-
sejo de Universidades, en la que se

aprobaron también los límites de
acceso para el resto de las universi-
dades públicas españolas. La Co-
misión Académica del citado con-
sejo decidió las nuevas cotas de
admisión de alumnos de forma
proporcional a la demanda de es-
tudios de cada una de las universi-
dades, según explica Emilio Barbe-
rá, que acudió a la reunión en su

calidad de rector de la universidad
pública vasca. La cifra máxima fi-
jada para el primer curso de cada
carrera se obtuvo del promedio de
la demanda registrada en los últi-
mos cinco años y en base a crite-
rios establecidos por otras univer-
sidades de países pertenecientes a
la Comunidad Económica Euro-
pea (CEE).

La facultad de Medicina de la
Universidad del País Vasco acoge-
rá el próximo año académico, se-
gún la resolución del Consejo de
Universidades, a un máximo de
270 alumnos en su primer curso,
lo que significa una reducción de
30 plazas con respecto al número
de estudiantes que iniciaron esos
estudios en otoño pasado. En el
curso que está a punto de concluir,
fueron 300 los jóvenes que se ma-
tricularon en el primer año de Me-
dicina, 200 en el campus vizcaíno
de Lejona y 100 en el Colegio Uni-
versitario de Alava, en Vitoria.
«El límite de admisión para Medi-
cina fue fijado, según las normas
vigentes en los países de la CEE»,
explica Emilio Barberá. Esas nor-
mas establecen que los ingresos en
las facultades de Medicina no sean
superiores al número de plazas
existente para realizar las prácticas
hospitalarias. ((No se puede admi-
tir a más estudiantes que los que
puedan realizar prácticas ya que se
intenta conseguir que el futuro mé-
dico esté habilitado para ejercer su
profesión cuando acabe sus estu-
dios», explica el rector de la uni-
versidad pública vasca.

Las nuevas titulaciones

Las aulas alavesas no acogerán
el próximo curso a alumnos del
primer curso de Medicina ya que
las instalaciones serán destinadas
a la facultad de Farmacia, de nue-
va creación, donde podrán inscri-
birse hasta 80 jóvenes. Estos estu-
diantes recibirán las mismas mate-
rias en los dos primeros cursos
para, en el tercero, decantarse ha-
cia las licenciaturas de Farmacia ó
Ciencia y Tecnología de Alimentos
ó hacia la diplomatura de Nutri-
ción y Dietética.

La limitación de plazas para
cursar el primer año en la facultad
de Ciencias de la Información ha
sido fijada por el Consejo de Uni-
versidades en 650 frente a los 900
que en octubre pasado iniciaron
los estudios dirigidos a obtener las
licenciaturas de Periodismo y Pu-
blicidad. No obstante, la facultad
acogerá en el curso 88-89 a la mis-
ma cifra de nuevos alumnos que el
pasado año, es decir 900, aunque
serán los 650 citados los que opten
por Periodismo ó Publicidad. Los
otros 250 nuevos estudiantes po-

drán matricularse en las tres nue-
vas licenciaturas que ofrece la fa-
cultad –Audiovisuales, Ciencias
Políticas y Ciencias Sociales–, que
abandonará la denominación de
Ciencias de la Información para
pasar a ser de Ciencias Sociales y
de la Comunicación.

La docencia, un problema

La puesta en marcha, a partir
del próximo curso, de los nuevos
estudios está ya garantizada aun-
que todavía están pendientes algu-
nas cuestiones relativas al profeso-
rado y planes de estudio. Los ac-
tuales responsables de la
universidad pública vasca confían
en resolver esos flecos antes del
comienzo del nuevo curso acadé-
mico, que se presenta además co-
mo un año clave para la reforma
de la docencia. Emilio Barberá
considera prioritaria esa reestruc-
turación, una vez que su equipo
rectoral ha logrado ya sus objeti-
vos iniciales. «Hemos regulariza-
do la gestión económica, estabili-
zado el personal y ajustado a la
realidad nuestros presupuestos. Y
aunque pienso que es posible mejo-
rar aún más la gestión, nuestro ob-
jetivo más inmediato es ahora in-
tentar la reestructuración de la%un-
ción docente, desde el punto de
vista del alumno y del profesor»,
afirma Emilio Barberá. El rector
considera la reforma de la docen-
cia un elemento indispensable pa-
ra inscribir a la Universidad del
País Vasco en el apartado de las
universidades modernas europeas,
un tema siempre presente en su
discurso.

La reestructuración de la do-
cencia pasa, según Barberá, por la
determinación de los objetivos a
alcanzar en cada curso. «Un estu-
diante tiene que saber qué conoci-
mientos concretos va a adquirir ca-
da año y, para conseguirlo, es nece-
sario que los departamentos de
cada _facultad diseñen de forma
ajustada sus programas», explica
el rector. La metodología de ense-
ñanza debe ser definida también,
«según las clases sean de tipo ma-
gistral o destinadas a hacer refle-
xionar a los alumnos tras una lige-
ra introducción», al igual que los
nuevos sistemas de evaluación,
«que no pueden limitarse al mero
examen». «Todos esos deseos son
perfectamente alcanzables si el pro-
fesorado, y en cierta medida tam-
bién el alumnado, desean impri-
mir otro carácter a su estancia en
la universidad. Hacen falta volun-
tad, capacidad de trabajo e imagi-
nación, pero creo que es posible
mejorar la calidad docente», ase-
gura Emilio Barberá.

El rector de la Universidad del País Vasco anuncia la reestructuración de la docencia

Medicina y Ciencias de la Información acogerán meno
alumnos en favor de otras facultades de nueva creación
Las facultades de Medicina y Ciencias de la Información de la los planes elaborados por el actual equipo rectoral, que dirige Emilio
Universidad del País Vasco reducirán, el próximo otoño, su número Barberá, para reestructurar la docencia universitaria. «En dos años
(le alumnos para el primer curso, en beneficio de la puesta en marcha tenemos que fijar objetivos docentes, los métodos de enseñanza y
de nuevos estudios en los `campus' de Vizcaya y Alava. La creación también los de evaluación de esta universidad, porque no podemos
de las nuevas titulaciones coincidirá en el tiempo con la aplicación de quedarnos atrás», asegura el rector.

LOS CHICOS
REBAJAS

Batas señora ..................................... 1.795 ptas.
Camisones señora ............................. 1.695 ptas.
Juego bata y camisón señora ............. 2.995 ptas.

Camisa, jersey y pantalón niño 30 % Dto.

La Cruz, n.° 3. Casco Viejo. Bilbao.
Alda. San Mamés, 14. (Frente a los cines Ideales). Bilbao.

Luis Power, 20. (Junto al ambulatorio). Deusto.
Gregorio de la Revilla, 14. Bilbao.
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